

ASSOCIATION

Une bouée de sauvetage pour les paysans en difficulté

VOUZIENS En 2023, une vingtaine de familles ont été accompagnées par Solidarité paysans. L'association aide les agriculteurs à sortir de la crise.



Solidarité paysans apporte son aide aux agriculteurs en difficulté. Archives

VIRGINIE KIEFER

La crise agricole a remis sur le devant de la scène le quotidien des agriculteurs et leurs difficultés. Mais peu savent encore qu'une association travaille avec les agriculteurs pour les aider à résoudre les différents problèmes auxquels ils sont confrontés. Jeudi 13 mars, aux Tourelles, Solidarité paysans Marne-Ardenne a fait toute la lumière sur ses actions.



« Souvent, ce sont les revenus agricoles qui posent souci dans une exploitation »

Odile Mouchet,

présidente de Solidarité paysans 51-08

« Nous voulons nous faire connaître, notamment pour que les agriculteurs sachent qu'on peut les accompagner. Souvent, ils n'osent pas nous appeler. Pourtant, nous avons une dizaine de bénévoles formés pour les aider, développe Odile Mouchet, présidente de la section marno-ardennaise de Solidarité paysans. Souvent, ce sont les revenus agricoles qui posent souci dans une exploitation, ensuite, cela devient multifactoriels, il peut y avoir des mécontentements entre associés, au sein

du couple, en plus de l'écoute que nous apportons, nous co-construisons un projet avec eux, en effectuant un état des lieux pour identifier l'urgence de la situation. » Cette démarche se fait dans la confidentialité, le respect des choix de l'agriculteur, il n'y a pas de jugement. « L'agriculteur devient l'acteur de son propre redressement. Nous ne sommes pas dans l'assistanat, on aide à faire faire. » Soucis de santé, isolement, mécontentement, la crise agricole a fait émerger tous ces problèmes. « Nos bénévoles sont formés pour répondre à ces problématiques », intervient Odile Mouchet. Au niveau juridique et technique. « En plus, ils ont le souci de leur prochain, nous sommes là pour apporter des réponses justes, il faut parfois changer son mode de fonctionnement, nous essayons de leur apporter davantage d'autonomie dans la gestion, les aider aussi à diminuer les intrants. Trouver des partenaires. »

L'association et l'agriculteur construisent ensemble une sortie de crise. « Mais si la situation n'évolue pas favorablement au niveau des prix, nous sommes très inquiets pour les professionnels. Nous irons dans le mur. » Mais dans l'immédiat des solutions existent, c'est ce que veut prouver Solidarité paysans. « Si l'exploitation a encore suffisamment d'actifs mais qu'elle se trouve en difficulté, on peut la mettre sous protection de la justice, ce sont des procédures collectives en cas de difficultés financières, il ne faut pas avoir peur de faire appel à nous. Ce sont souvent les épouses qui nous contactent. »

En 2023, l'association a accompagné 20 familles, avec dix nouvelles situations. Il y a eu seize familles ardennaises concernées. Le mois prochain, Solidarité paysans souhaite se consacrer à la formation de ses bénévoles. L'équipe doit encore s'étoffer. ■

Du théâtre pour sortir la tête de l'eau

« Nous essayons de tisser un lien entre la culture et les agriculteurs car nous pensons que cela peut souder les populations agricoles et citadines », argumente la présidente de Solidarité paysans 51-08. Une expérience a été tentée : depuis 2014, une troupe de théâtre composée d'agriculteurs et d'artisans travaille avec l'association du Nord-Pas-de-Calais, Arcadie. Ils ont travaillé ensemble une pièce « La rumination des agriculteurs. » Sur le thème : « les agriculteurs en difficulté reprennent la parole. » L'idée est de libérer la parole par le théâtre. Un spectacle de théâtre a été interprété par la troupe des Arcadiens hier après-midi, aux Tourelles.

La représentation a passionné le public constitué d'agriculteurs, mais aussi d'apiculteurs. Elle a été suivie d'un échange avec la troupe et l'association Solidarité paysans 51-08.

L'AIRE DE RIEN

Et si... La situation financière inquiète. Alors pourquoi ne peut-être une idée qui peut être émise. Alors quoi par exemple vitrine devant le salon d'habitation nos amis de Ratskovic. Ça pourrait abriter des logements.

ÉVÈNEMENT

Un village de sport



Tous les sports dans ce village de sport

VOUZIERS

Le village du sport ardennais aura lieu samedi de 13 heures à 18 heures au gymnase Jean-Baptiste Caquot et ses alentours. Ce sera le moment d'essayer gratuitement les sports olympiques et paralympiques de Paris. Cette manifestation a pour but de « promouvoir et développer le sport sur le territoire des Ardennes. Développer le lien entre les comités départementaux et les CDOS Ardennes, être le représentant

RENDEZ-VOUS

AUJOURD'HUI

VOUZIERS

Voie verte Sud Ardennes En raison des travaux menés par VNF - Voies navigables de France sur le canal des Ardennes versant Aisne, la voie verte Sud Ardennes sera fermée jusqu'au 3 avril inclus sur les secteurs suivants : entre Bairon et Montgon (gare de Viremer Chesne et écluse n°14 de Montgon) entre Neuville-Day et Semuy (aval de l'écluse n°22 de Neuville-Day et aval de l'écluse n°25 de Semuy). Une déviation RD25 est mise en place pour les cyclistes uniquement.

Centre aquatique Argona Il est ouvert de 11 h 15 à 13 h 30 et de 16 heures à 21 heures.

À VENIR

BAIRON ET SES ENVIRONS

Réunion L'assemblée générale de l'AAPPMA de Le Chesne se tiendra vendredi 22 mars, à 20 heures, salle du foyer rural de Le Chesne.